



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

maladies rares

Question écrite n° 83393

## Texte de la question

Mme Isabelle Vasseur attire l'attention de Mme la ministre de la santé et des sports sur la question de la prise en charge des malades atteints de pemphigoïde bulleuse. Cette maladie méconnue est une maladie de la peau d'origine auto-immune, qui touche préférentiellement les personnes âgées. Les lésions sont localisées en général à la peau et se caractérisent par l'apparition de cloques sur des plaques érythémateuses, situées principalement sur les membres et étant souvent à l'origine de démangeaisons intenses. Les soins, qui consistent en un passage répété de pommade à base de cortisone, s'avèrent longs et doivent être prodigués deux fois par jour. Les infirmières libérales signalent, qu'à court terme, elles n'auront plus la possibilité de gérer ces malades « lourds ». Aussi, elle souhaiterait connaître les mesures envisagées par le Gouvernement pour, d'une part, améliorer la prise en charge de ces patients et, d'autre part, valoriser le travail considérable effectué par les infirmières.

## Données clés

**Auteur :** [Mme Isabelle Vasseur](#)

**Circonscription :** Aisne (5<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 83393

**Rubrique :** Santé

**Ministère interrogé :** Santé et sports

**Ministère attributaire :** Travail, emploi, formation professionnelle et dialogue social

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 6 juillet 2010, page 7509

**Question retirée le :** 19 juin 2012 (Fin de mandat)